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本报记者周海燕

7

月
16

日晚用电高峰时段，光山县电业局线路工区组织人员对
110

千伏光山变电站、紫水变电站的
进出线连接点线夹以及

35

千伏线路进行了夜巡测温，旨在及时发现并消除输电线路安全隐患，确保迎
峰度夏可靠供电。 张磊向金旗摄

社区党支部，下岗职工的“家”

近年来，河区湖东街道办事
处
358

社区党支部充分发挥党员作
用，把社区服务承诺落实到实际工
作中，积极为社区群众服务，赢得
了社区群众的普遍好评。

7

月
18

日，记者在
358

社区采访
时， 遇到社区党支部书记杨德祥。

他告诉记者，今天要把下岗职工张
式勤的事情办好，因为这个下岗职
工家庭特别困难。随后，记者与他
一道来到信阳宏远光学股份有限
公司。经过沟通，公司很快同意了
他的要求，并与张式勤签订了劳动
合同。当张式勤接到合同后，感动
得拉着杨支书的手说：“要不是社
区党支部，我真不知道何时才能找
到工作。社区党支部真是咱们下岗
职工的家啊！” 公司经理王春三告
诉记者，自

2007

年以来，仅
358

社区
就为他们介绍下岗职工近百人。其
实，公司也需要这样的部分熟练技
工。张式勤年龄不大，又有技术，公

司正好缺这样的人才。

在
358

社区， 记者了解到，

358

厂原有职工和家属近
8000

人，

2003

年企业破产后，共有下岗工人
2400

多人。

2007

年，

358

社区成立后，社
区党支部在湖东街道办事处党工
委的指导下，将社区和企业移交的
376

名党员，以居民小组为单位，按
党员居住情况，分别成立了

10

个党
小组，让社区党支部成员与党小组
长共同参加本居民组一切事务的
管理。近年来，为了下岗职工的事，

杨德祥不知操了多少心。杨德祥告
诉记者，

358

厂破产后，下岗失业职
工多，作为基层党组织，如果不去
想办法为他们寻求就业门路，那
么，创建和谐社区也就成了一句空
话。这几年，社区除了帮助下岗职
工再就业以外，还为那些有自主创
业能力、但又没有资金的人提供小
额贷款，帮助他们再就业。目前，他
们社区下岗失业人员再就业率在
90%

以上。另外，社区还帮助下岗
职工申请小额贷款达

320

万元。
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投资者教育专题
警惕市场借机重玩“炒新”“炒小”把戏

细心的投资者可以发现，近
来券商股出现了一波上涨行情，

尤其是个别新上市和流通股本
较小的券商股连续上涨，涨幅明
显超过板块平均水平。 其中既
“新”又“小”的西部证券首当其
冲，

6

个交易日（

5

月
10

日至
17

日）

上涨
26.22%

，而同期板块平均涨
幅
4.24%

。有观点认为，券商股的
此番表现主要源于行业利好推
动， 诸如降低券商风险资本准
备、 券商创新业务大会召开、降
低股票交易经手费、 新三板、转
融通等。

诚然，券商行业创新大会的
召开为证券公司未来发展打开
了巨大的发展空间，加之中小证
券公司贴近地方，开展创新业务
更具有一定的区位优势。 然而，

行业创新要转化为券商真实的
利润并非一蹴而就，还需要一个
较长的过程。另外，加快创新也
将加剧竞争， 加速行业分化，对
中小券商带来新的挑战，这一风
险值得广大投资者关注。 例如，

中小券商大多是地方性券商，业
务收入集中于区域内的经纪业
务。随着证券公司发展创新举措
的推出，极有可能打破二线地区
经纪业务竞争不充分的格局，威
胁其在区域内的经纪业务垄断
优势。又如，即将推出的一系列
创新业务对证券公司的投行、资
管、研发、销售等方面业务能力
有很高要求，中小券商往往在综
合业务能力方面不具优势。

从上述举例的部分中小券
商近期股价表现不难看出，行业
未来的发展前景“利好”被显著
放大，而潜在的行业挑战与风险
却被忽视。当然，也不排除部分
市场炒作资金借势炒作吸引散
户跟风，从而坐收渔翁之利。

证券时报记者了解到的投
资者交易数据也在一定程度上
加剧了这种担忧———在上述两
只券商股的交易中，个人投资者
依然是买入的主要力量。西部证
券股票个人投资者买入户数占
比

99.69%

， 买入股数占比
93.77%

， 其中买入
5

万股以下的
个人投资者户数占比

98.53%

，买
入股数占比

62.18%

。而另一只表
现抢眼的券商股国海证券也存

在类似情况，个人投资者买入户
数占比

99.8%

， 买入股数占比
96.41%

， 其中买入
5

万股以下的
个人投资者占比

99.08%

，买入股
数占比

69.13%

。

事实上，个人投资者在“炒
新” 上可以说付出了血的代价。

据深交所金融创新实验室统计
数据显示，新股上市首日买入的
主要是个人投资者， 且大多亏
损，其中保证金在

10

万元以下的
个人投资者亏损比例高达
60.75%

。眼下，部分市场炒作资
金借势吸引中小投资者盲目跟
风的伎俩又在重演，以至于个别
中小券商股股价迭创新高，市盈
率甚至被推高到

80

倍
～100

倍，这
与当前市场估值理性回归的大
趋势背道而驰。除前文提及的西
部证券外， 流通股本仅

1.5

亿股
的国海证券也是“炒小”的典型，

30

个交易日（

3

月
29

日至
5

月
17

日）上涨
81.46%

，超过同期板块
涨幅

62

个百分点。

事实上， 在券商行业中，中
小券商并没有特殊的竞争优势，

市场近期对中小券商股的热炒，

是市场热衷“炒新”、“炒小”的再
一次体现。在利益面前，投资者
尤其要有清醒的认识，不跟风炒
作，更不要主动炒作，否则击鼓
传花，谁也不能保证不会自受其
害。

本栏目文章仅为投资教育
之目的而发布， 不构成投资建
议。投资者据此操作，风险自担。

深圳证券交易所力求本栏目文
章所涉信息准确可靠，但并不对
其准确性、完整性和及时性做出
任何保证，对因使用本栏目文章
引发的损失不承担责任。

招聘：客户经理
10

名。招聘条
件：

1

、大专及以上学历。

2

、形象好气
质佳。

3

、有一年以上销售工作经验。

4

、有客户资源者优先。联系人：张经
理电话：

0376-6309122

邮箱：

zhangcongcong@china-invs.cn

新 路 上 云 端 茶 香 飘 四 方

清新的空气拂面， 凉爽的山风入怀，全
然没有夏日城市里固有的燥热。 极目四望，

群山环绕，山风习习，云雾茫茫，未见云车滚
滚，却见云幕连天，似乎攀上远处的山峰，便
可伸手触及。

7

月
16

日下午，记者一行沿着去
年刚新修的

6

米宽的车云山旅游公路， 驱车
前往河区董家河镇车云山村，一路看着满
目苍翠欲滴的茶树、 山坳里错落有致的楼
房，分不清哪是山中人、哪是山中花。

车子沿着盘旋的旅游公路行进了六七
公里，来到一处山坳，“车云山庄”四个字映
入记者眼帘。随行的车云山村村委会主任周
家军告诉记者，这个“车云山庄”是村民潘家
乐去年投资

200

多万元新建的。 在他的引导
下，记者走进“车云山庄”，只见宽敞的大院

正中是一座两层高的主楼，左边有一排农家
乐餐厅，右边是茶叶生产车间。听见有客人
来了，正在一楼茶叶展厅里包装红茶的潘志
远忙着迎了出来：“有外地的客户这两天要
来买

2000

斤茶叶，家里的干茶不够了，我家
老爷子下午去镇上收茶叶去了，明天还有客
户要

500

斤红茶。这不，我正忙着包装。”听见
记者夸他家的山庄建得气派，

20

多岁的潘志
远有些腼腆地向记者介绍，他家的这个山庄
有
12

间客房、

7

个餐厅包间。每当春茶开采及
旅游季节来临的时候，每天都要接待好几拨
来此买茶叶及旅游观光的人，有时还接待近
百人的旅游团。现在虽然是夏季，但也要请
四五个帮工，因为每当周末，就有旅游团队
来旅游。潘志远告诉记者，他家

6

口人，有茶
园

50

多亩，年产干茶
4000

多斤。听到记者估
算他家一年要有近百万的收入时，潘志远笑

而不答。

说起
20

年前的生活，周家军告诉记者，

“二十多年前和现在比， 那真是一个在天
上， 一个在地下。 我们车云山村一山跨两
省，北为河南省信阳市河区，南为湖北省
随州市曾都区。

20

年前，我们村的生活可是
比不上湖北邻居，村里用的还是湖北的电，

山上也不通路。那时，最好的茶叶也就卖到
二三十元钱一斤。自改革开放，特别是我市
成为省农村改革发展综合试验区以来，市
委、 市政府把茶叶集群发展当做一个富民
产业，重视茶产业投入。如今，车云山村不
仅修通了“高档旅游公路”，通了电、通了闭
路电视及网络等， 而且车云山村的茶叶面
积已由改革开放前的

1000

多亩发展到今天
的

7000

多亩， 就连湖北省曾都区也有
3000

多亩茶园加入了我们的茶叶合作社。现在，

我们村基本只卖中高端的茶叶， 平均一斤
也要卖到

1200

元， 你算算一年我们能收入
多少？你再看看现在的湖北邻居，他们已经
远远落后我们了。”“是呀，现在村里家家都
有摩托车，有私家车的人家就有十多户。最
近，又有四五户要提车了。”坐在一旁的潘
志远也骄傲地说。

董家河镇党委书记范振清告诉记者，目
前，全镇已有茶叶基地百余个，茶产业合作
社
200

多家，涉及茶农近万户两万多人，每年
仅茶叶收入就有一个多亿。 如今的车云山
村，仅农家乐就有

３０

多家。另外，该镇还在车
云山重建了距今有千余年历史的“千佛塔”，

重点开发了鹦鹉石、双龙寨、望夫石、擎天
柱、瀑布岩等“车云十景”旅游精品景点。相
信不远的将来，车云山一定会成为魅力信阳
旅游休闲、品茗观光的乐园。

走家乡、看变化———迎接党的十八大胜利召开系列报道之二

钱

，

不

是

万

能

的

通

行

证

近日，

23

岁的福建泉州石狮人黄某醉酒驾
车先后撞击六辆车，造成两人死亡。据现场目击
者称， 肇事者曾在现场扬言

:

“家里有钱赔。”闻
听此事，想必大家并不陌生。三年前的“杭州飙
车案”曾有人扬言

:

“一切可以用钱摆平。”；两年
前造成一死一伤车祸的酒驾者口出狂言：“有本
事你们告去，我爸爸是李刚。”这样的事情一再
出现，让我们不得不痛心深思，是什么让这些年
轻人漠视生命与法律，说出如此冷血、无人性的
话语！

《简·爱》 中曾有这么一段话：“我们的灵魂
是平等的！就像我们穿过死亡的坟墓，将同样平
等地站在上帝的面前。”显然，这些动辄妄图以
“钱”、“权”解决问题，认为钱能够“买”命的肇事
者们没有读过这段话，即便读过，也没有将其内
化成为自己的价值观。在他们的世界里，一切问
题都可以用钱“搞定”，于是所有问题便不成问
题，而生命也不过是同样能够用钱买的物品。

看着这些年纪不大的肇事者们的冷漠言
行， 在他们身上我们看不到一点儿正常人该拥
有的起码的人性， 看不到最基本的社会道德底
线， 更遑论现代人该拥有的对法律最起码的尊
重。笔者不禁想问，他们表现出来的如此不可理
喻的思维逻辑究竟从何而来呢？ 古有云：“养不
教，父之过。”我们可以想象这些所谓“富二代”

们，之所以在出事后会不加思索地有这样“用钱
赔”、“用钱摆平”的思维，是因前有先例，出了事
情，家里都能给他摆平，他才如此有恃无恐，即
使撞了人也跟没事人似的，依然我行我素。

对于一个孩子的成长来说，父母的影响很大。不管是“富二代”

还是“官二代”， 父母应该给予他们正确的人生观和价值观教育，

钱，不是万能的通行证，买不来生命、健康、亲情、爱……不能因溺
爱，或者因自己的不良言行误导孩子，让金钱扭曲孩子的人生观和
世界观。长此以往，不但对孩子的人生造成无法挽回的伤害，也同
样会为其父母及家庭带来天大的灾难， 更重要的是会对社会造成
持续性的负面危害。危害是血淋淋的，教育的代价是残酷的，所有
的错误行为都归结到一句话：金钱，不是万能的。无论你是哪种人，

都要清楚首先你是一个
社会的人， 要有起码的
做人的标准， 善言并且
善行。惟其如此，才会对
这样于己、于人、于社会
皆无利的蠢事时刻都保
持着头脑的清醒！

□

李小然

高招“代理”多 考生择校需谨慎

目前，在我市一些宾馆和部分
高校，记者发现一些人员以宾馆和
高校为“根据地”，打着各种令人心
动的“招生”旗号，进行着招生咨
询。显然，高校和部分宾馆已经成
了某些高校招生的“第二招生办”。

7

月
17

日， 记者在我市天源宾
馆二楼楼梯口看到走廊上贴满了
高校招生的宣传广告，写着对学生
负责、包学生满意、就业率

100%

等
类似词语。不知从何时起，每年招
生时节， 都会有来自全国各地的
“高校”人员在宾馆设点招生。宾馆
服务员告诉记者，这些招生的人员
来宾馆有一个多月了，还有几家去
年就来过。 记者再往宾馆里走，一
眼看去， 高校招生办一个接着一
个，大部分为民办高校，门上都挂
着牌子。 据一位招生负责人介绍，

今年民办学校的生源有些紧张，招
生情况不乐观。记者采访了某高校
招生工作人员，他说，今年的高考

通过率比较高，他们来这边招收的
不是很多。 今年河南省的生源下
降，而今年的录取分数比去年低很
多，就是这样，他们的招生压力仍
然比较大。

在信阳市招办信息科，记者了
解到，民办高校的招生也是按照国
家的高招制度规定实行统一网上
录取，国家承认学历。所有高校在
高招期间，可以在各地展开各种咨
询宣传活动，但主要是为本校争取
更多的优质生源。各院校的宣传应
该合法、客观和真实，考生必须通
过省招办组织的集中录取工作进
行录取。然而，近年来，高考招生诈
骗屡见不鲜，个别院校由于利益的
驱动，在招生宣传上出现语言表述
模糊， 甚至包含很多虚假成分，使
部分考生受到蒙骗。所以，提醒广
大考生和家长在选择学校时要仔
细阅读报考学校的章程，并向校方
详细询问，以防出现纠纷。考生如
发现院校在招生宣传中存在欺诈
行为，可向当地公安部门举报。

暑假催生“租房热”

大学生成为租房“主力军”

仲夏来临，气温升高，天气炎
热的同时也催生了新一轮的“租
房热”，大学生正成为租房的“主
力军”，但不少大学生都表示很难
租到满意的房子。

刘强是信阳职业技术学院的
一名学生， 最近， 她正忙着租房
子。“跑了好几家， 多数房子早就
租完了， 少数能租的房子不是租
金太贵， 就是地点离我实习的地
方太远，来回不方便。哎，以前知
道大学生找个工作难， 没想到现
如今租个合适的房子也这么难。”

刘强无奈地对记者说。据她介绍，

她学的是新闻专业， 通过老师的
介绍， 现在在市里面的一家报社

实习，因为暑假到来，学校都不让
住了， 所以自己暂时住在同学的
家中，但总觉得不太方便，就想着
要租房， 跑了很多家都是由于各
种各样的原因而没能租成。现在，

通过他人介绍， 刘强终于在天伦
广场附近租了一间满意的房子。

那么， 时下租房生意有那么
火吗？大学生租房真有那么难吗？

昨日上午，记者通过采访了解到，

暑期来临， 租房生意的确是很
“火”。水涨船高，而类似刘强这样
的大学生想找租金便宜、 离市区
较近、条件较好的房子很难。

郭庆民是一位出租房子的房
主， 他对记者说：“每年到这个时
候，都是租房生意比较好的时候。

这一段时间， 前来租房子的人很

多， 自己家楼上的房屋差不多都
已经出租完了”据郭庆民讲，前来
租房的人大多数是毕业的大学
生， 他们有的三三两两地进行合
租，有的也单租。他们大多来自县
区，有的是跨市来的，最远的有从
郑州来的。 当记者问及租金大概
是多少时， 郭庆民说：“这要看房
子的大小和里面的配套设施，条
件差一点的单间的价格在

150

元
/

月， 好一点的一室一厅的价格则
在
1000

元
/

月，这还不包含水电费。

大学生最好是选择合租， 一是价
格上划算一些；二是也安全，有个
互相照应。 此外， 租房者白天出
去，一定要把贵重物品带在身上，

不要轻易放在房内， 如果带着真
的不方便，可以交给房东保管。另
外晚上睡觉的时候， 一定要把门
窗关好， 遇到情况一定要和房东
及时沟通，注意安全，切不可疏忽
大意， 以免在租房过程中给自己
造成不必要的麻烦。”郭庆民善意
地提醒说。

□

本报记者赵锐

□

本报记者周海燕

□

本报记者赵锐


